

Un verger en altitude

Ça pousse. Les travaux du premier verger participatif sont lancés, sur la plaine Paul Hélot, entre les quartiers Grand-Mare et Grieu.

Première expérience sur un site aussi grand, soit 1,5 hectare. C'est là que l'idée d'un verger participatif lancée par la Direction des espaces publics et naturels (DEPN) poursuit son chemin.

Samedi matin, habitants et élus se sont retrouvés pour une balade urbaine, partant de la route de Darnétal pour arriver à la Plaine Hélot, entre la côte de la Grand-Mare et la rue de Grieu. Surplombant la ville encore embrumée, Marc Moret, conseiller du quartier Grieu, Jean-Michel Bérégovoy adjoint à la démocratie participative, Françoise Lesconnec, adjointe chargée de la Santé et de l'Environnement, Ludovic Delesque, adjoint de quartier, entourés d'une trentaine d'habitants, ont pu suivre les explications de Philippe Lamy de la direction des espaces naturels de la ville quant à la future organisation de ce verger d'un nouveau genre.

75 arbres fruitiers et 300 arbustes

« On n'a rien inventé, a-t-il précisé, ces coteaux témoignent d'une histoire horticole de la ville ».

Bonne exposition, bonne terre, l'endroit a déjà accueilli des ar-



Le verger s'étalera sur un peu plus d'un hectare

bres fruitiers. Aujourd'hui, 75 ont été plantés ainsi que 300 arbustes, dont plusieurs par les élèves de différentes écoles de la ville. À terme, cet endroit sera composé d'un verger à petits fruits, framboises, cassis, groseilles, et d'un verger de demi-tiges et tiges, poiriers, pruniers et pommiers... Les objectifs de la création de ce verger sont multiples, a poursuivi Philippe Lamy : « Recréer de la biodiversité, mais aussi du lien social et éducatif avec une participation des écoles et des habitants du quartier. L'idée serait que, grâce à une animation régulière, la DEPN

transmette le flambeau de la gestion de cet endroit à une association qui reste à créer ». Faire de ce verger d'altitude un lieu de vie important dans le quartier pourrait se traduire par un partenariat avec les écoles, la MJC et l'organisation de formations pratiques. Des récoltes festives, auxquelles chacun sera le bienvenu pourraient être organisées...

À l'écouter parler, sous le beau soleil de samedi matin, chacun s'y voyait déjà. Il n'y a plus maintenant qu'à créer l'association qui animera « tout ça » et à laisser les arbres pousser...

FRUITS DE LA PASSION

Grieu Créée le 30 janvier, l'association le Verger du Vallon cultivera, entretiendra et développera le premier verger participatif rouennais.

Le verger du quartier Grieu s'accroche aux flancs pentus de la côte de la Grand-Mare. À ses pieds, la rue Paul-Hélot et ses petits immeubles. Depuis un an, ce terrain d'un hectare et demi est le fruit de toutes les attentions. Impulsé par la Ville et lancé par le conseil de quartier, le projet de verger participatif



l'association présidée par Jean-Paul Caunois. « Cet ancien verger accueille aujourd'hui plus d'une centaine d'arbres fruitiers et des petits arbustes. Il permet de créer du lien social, d'apporter de la sérénité à notre quartier et de développer de nombreuses activités autour de l'entretien, de la taille et des greffes des arbres, de l'ornithologie, de la gastronomie,

framboises, poires, pommes, cerises et bien d'autres fruits seront en cueillette libre. Ce

verger participatif est le plus grand de France. GF

